

Zeit-Hilfs-Netz Hirscheegg-Pack

Im Rahmen des Zeit-Hilfs-Netzes wird ein Modell zur Förderung der Nachbarschaftshilfe aufgebaut. Der soziale Zusammenhalt in der Gesellschaft wird belebt. Gerade für Gemeinden in peripheren Lagen, wie die Gemeinde Hirscheegg-Pack, sind die Freiwilligentätigkeit zur Aufrechterhaltung des sozialen Zusammenhalts und der gegenseitigen Unterstützung bei Alltagstätigkeiten von besonderer Bedeutung. Durch die großen Entfernungen zum Zentralraum können wichtige Dienste, wie z. B. die Essenzustellung, aus Kostengründen nicht in Anspruch genommen werden.

Der Wunsch nach der Selbstorganisation der Hauszustellung eines warmen Mittagessens war der Ausgangspunkt für die Überlegungen zur Einrichtung eines Zeit-Hilfs-Netzes in der Gemeinde. Dieses umfasst natürlich auch weitere Unterstützungsleistungen, wie administrative Hilfen, Fahrdienste, handwerkliche Hilfen, Gartenarbeiten, Kinderbetreuung uvm.

Der Vorteil des Zeit-Hilfs-Netzes ist, dass dieses individuell auf die Bedürfnisse der Gemeinde abgestimmt und die Fähigkeiten der BürgerInnen eingebracht werden können. In mehreren Workshops und Veranstaltungen wird auf das Zeit-Hilfs-Netz aufmerksam gemacht, TeamleiterInnen und Mitglieder werden gesucht. Diese werden im Anschluss geschult, gemeinsam werden Tauschaktivitäten und Lösungen für lokale Problemstellungen, wie zum Beispiel die Essenzustellung, erarbeitet.

Das Zeit-Hilfs-Netz bietet den sicheren Rahmen für ehrenamtliche Tätigkeiten, steigert das Gefühl des Miteinanders, stärkt den sozialen Zusammenhalt und schafft neue Angebote sowie Austauschmöglichkeiten in der Gemeinde.

Projektträgerschaft: Gemeinde Hirscheegg-Pack

Mit Unterstützung von Bund, Land und Europäischer Union

 Bundesministerium
Landwirtschaft, Regionen
und Tourismus

 LE 14-20
Entwicklung für den Ländlichen Raum

 Das Land
Steiermark
→ Regionen



Europäischer
Landwirtschaftsfonds für
die Entwicklung des
ländlichen Raums:
Hier investiert Europa in
die ländlichen Gebiete.

